
香港文匯報訊（記者 岑健樂） 香港商界會計
師協會(「商師會」)昨日聯合7位會計師歐振興、
羅卓堅、李舜兒、梁思傑、廖國泰、謝海發及翁
碩邦舉辦發布會，讓他們聚首並宣布參選2021年
香港會計師公會理事會選舉，希望能堅守專業，
為業界打造更亮麗前景。7位會計師希望能夠做
好的工作包括監管改革發展、會員支援、提升培
訓、培育青年、開拓商機、提升會員福利、大灣
區拓展、會員生活平衡、國際擴展及會計科技。
發布會昨晚在海洋公園怡慶坊舉行，以深化合

作交流，團結業界人士為主旨，邀請多位資深會
計界人士出席發表個人演講，同時交流心得。發
布會吸引了逾百名業界人士出席，場面熱鬧。

馮星航冀港會計師迎更多機遇
商師會馮星航會長表示，樂見有抱負、有熱誠

的7位會計師願意為業界多做實事。隨着內地經
濟的發展和雙循環格局形成，7位會計師希望能做
好上述工作，為香港會計師迎來更多機遇。

德勤中國華南區主管合夥人歐振興認為，香港
會計師公會應積極與區內政府、專業單位商討可
行政策，並聯繫主要商界機構，為會員發掘大灣
區發展的工作機遇。另外，公會亦應推動及深化
於區域及全球會計專業的國際領導地位。
ANS資本有限公司董事總經理羅卓堅建議，強

化會計行業網絡是開拓商機以及就業的有效渠
道，因此公會應聯合其他會計師協會及相關界別
舉辦活動。
安永會計師事務所香港及澳門金融服務中資金

融服務主管李舜兒則認為，公會可設立多元化的
興趣委員會，舉辦更多有助身心發展的活動，提
升會員生活質素。
立法會通過《2021年財務匯報局（修訂）條例

草案》，擴大財務匯報局的法定職能。面對是次
改革，畢馬威會計師事務所合夥人梁思傑認為，
公會應積極參與財匯局新規管制度的過渡安排，
並為會員反映對具體落實細節的意見。
新世界發展有限公司審計及管理服務總經理廖

國泰認為，公會可為
會計師提升培訓，在
CPD課程注入更多
科技及可持續發展方
面之應用元素，推動
人工智能、區塊鏈、
雲計算等行業應用及
培訓，並在個別課程
提供相關證書以豐富
會員資歷，協助會員
增值轉型。
金記控股有限公司

創辦人及行政總裁謝
海發指出，可從各大
中小學着手，參與培
養本地會計人才，積
極建設更全面會計界別教育平台。
初創雲端服務公司始創人翁碩邦則表示，在行內

推動數碼發展至為重要，推動核數和記賬數據傳輸

自動化可讓會計師能更專注企業策略及管理
方面工作，這樣不但可進一步提升工作
效率，長遠亦可為行業增值。

商師會七傑宣布參選會計師公會理事會
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●香港文匯報記者 文森

本港5G服務開始普遍化，各流

動電訊服務供應商推出的5G月費計

劃種類繁多，還額外贈送其他增值

服務及禮品吸引市民選用，但消委

會對85個5G流動電話服務月費計

劃進行調查，發現看似「好抵」的

計劃存在「魔鬼細節」，例如部分

增值服務設免費「試用期」，屆滿

後繼續悄悄收取正價，使消費者反

而因小失大。消委會建議市民選購

前認清合約細節，不要被「小恩小

惠」所誘惑踏入陷阱，並呼籲業界

讓自動續約的客戶享有不少於7天

的冷靜期保障。

5G月費藏小恩小惠陷阱
消委揭增值服務設免費「試用期」屆滿後靜雞雞收正價

香港文匯報訊（記者 文森）野豬不時
走出山野到巿區覓食，漁護署已採取新
措施，每月在市區捕捉野豬及進行人道
毀滅。漁護署助理署長陳堅峰昨日表
示，相關措施於上周開始，每月5次定
期派員到有大量野豬出沒、曾傷人及對
公眾有危害的地點進行捕捉，並澄清行
動只針對習慣在市區出沒的野豬，不涉
及郊區的野豬；更指不排除重發狩獵牌
照以解決對民居造成滋擾的野豬。
一頭野豬昨日闖入鴨脷洲利東邨，途人

擔心被襲報警，警員到場後在邨內一處花
槽發現該隻野豬，警員持盾戒備 ，勸喻
附近居民遠離。對峙兩小時後，野豬被驅
回玉桂山。
陳堅峰昨日在電台節目上表示，現時部
分野豬已習慣在市區聚集及覓食、不怕
人、會主動向人討食，原因之一是人為餵
飼活動，部分野豬已習慣於市區出沒，並
對市民構成滋擾及危險，今年1至10月共
發生11宗野豬襲擊傷人個案，因此有需
要捕捉及人道毀滅。

他指，政府會研究擴大禁餵範圍，呼籲
市民勿將野豬當寵物餵飼，「考慮研究將
禁餵區擴大，因為現時很多人在市區不斷
餵飼野豬，當牠們是寵物，這個行為絕對
不要得。現時在市區出現很多餵飼黑點，
會研究範圍包括這些黑點。」

不排除發牌照予狩獵隊
陳堅峰續指，現時主要用麻醉槍捕捉野
豬再人道毀滅，亦不排除用任何方法解決
野豬問題，包括發出狩獵牌照予狩獵隊。

對於外界指新措施令野豬「滅絕」是誤
會，他澄清行動只針對習慣在市區出沒的
野豬，不會捕捉郊區的野豬。
香港野豬關注組幹事黃豪賢在同一節目

上表示，反對漁護署有關做法，希望漁護署
即時撤回有關政策，認為有人餵飼野豬、沒
有處理好垃圾桶廚餘等，均令到野豬進入市
區。他續指，野豬除非受到挑釁，否則不會
主動攻擊人，認為漁護署可以繼續採取「捕
捉、絕育、放回」政策，並可加強巡查及罰
款，以提高餵飼野豬的阻嚇性。

●陳堅峰表示，行動只針對在市區出沒的野
豬。圖為一隻野豬在垃圾桶中覓食。資料圖片

漁護署：「格殺令」只針對市區出沒野豬

香港文匯報訊（記者文森）滑倒及跌
倒是常見的家居意外之一，因此選購家
居拖鞋時要顧及是否具備良好的防滑效
能，但原來價錢與質素未必成正比，消
委會對30款家居拖鞋的防滑效能進行測
試，發現售價最低10元的拖鞋總評分，
高於售價最高520元的拖鞋，顯示價格
與產品的防滑表現沒有必然關係。因此
市民不應只看價錢，而是根據鞋底物料
及坑紋設計款式選擇拖鞋。

今次測試涉及20款塑膠拖鞋及10款非
全塑膠拖鞋，其中兩款聲稱具防滑及止
滑功能，以及一款聲稱為浴室拖鞋。測
試參考製鞋業一般鞋具的防滑效能要
求，即鞋底腳前掌及腳跟位置的摩擦系
數應達0.3或以上，數值愈高代表防滑效
能愈好。

逾半拖鞋表現未如理想
結果顯示在濕滑地面上，逾半拖鞋的

防滑表現未如理想，只有14款的摩擦系
數達 0.3 或以上，餘下 16款表現則欠
佳，包括兩款聲稱具防滑或止滑功能、
及一款聲稱為浴室拖鞋的樣本。
售價最低10元的拖鞋，總評分為4.5

分，相反售價最高520元的拖鞋僅獲3
分，顯示價格與產品的防滑表現沒有必然
關係。消委會表示，消費者選購拖鞋時，
不宜盡信產品的防滑和止滑聲稱，應選擇
有較佳防滑效果的橡膠物料所製鞋底拖

鞋，及有較深較闊鞋底坑紋的拖鞋，而長
者或腳部機能較弱的人士，宜選購摩擦系
數適中的拖鞋，避免磨損腳跟。

10蚊拖鞋防滑佳 520元貨色更跣腳

●消委會對30款家居拖鞋的防滑效能進
行測試。 香港文匯報記者 攝

消委會比較市面上8間流動電話服務供應
商，提供的85個5G流動電話服務月費

計劃，基本月費由108元至1,228元不等，數
據量由8GB至無限任用，其中78個月費計劃
另需每月繳付18元港鐵及隧道行政費。
此外，共84個計劃有綑綁其他增值服務，
如音樂服務、網絡保安服務、影視串流平台服
務、或以贈送禮品及提供月費回贈等作優惠，
其中一個供應商的所有月費計劃均附送3個月
電影串流點播服務，但在服務免費期或合約期
完結後，將以正價繼續提供服務，直至用戶另
行取消服務為止，其間消費者需負擔該正價收
費。
消委會表示，截至今年10月1日收到124宗有

關5G電訊服務的投訴，其中有39宗是銷售員有
隱瞞、刻意引導行為，消委會提醒市民，應細心
考量附送的增值服務及禮品是否切合個人需要，
而消費者如想取消附送的增值服務，至少需提前
30天通知有關商戶，以免產生不必要的費用。

僅兩電訊商冷靜期可取消服務
消委會還發現8間流動電話服務供應商，只
有兩間提供冷靜期免責任取消服務，一間的新
上台客戶可享有登記日起1個月的冷靜期，現
有客戶續約或簽新約均不適用。另一間供應商
的新舊客戶均可享14天的冷靜期，但客戶如
收取禮品、啟動SIM卡或增值服務賬戶，冷靜
期立即終結。
香港通訊業聯會制定的業界自願守則《電訊服
務合約業界實務守則》訂明，若商戶與客戶訂立
「非應邀」合約，商戶須給予客戶不少於7天的
冷靜期，但《守則》卻將「非應邀」定義為銷售
員「叩門」邀請客戶簽訂的合約。

黃鳳嫺批「非應邀」定義狹窄
消委會總幹事黃鳳嫺批評定義非常狹窄：
「若大家都記得，會去到一些屋邨拍門、逐家
逐戶拍門，詢問是否已經安裝某一些服務，或
者是否需要某些電訊服務，這些叫非應邀式合
約，但是我們認為時至今天，銷售的手法已經
不再是拍門式，這個狹窄的定義是否仍適用於
現今社會和現時的銷售模式？」
消委會建議，市民不要盲目追求高數據量，
詳細了解免費增值服務的條款。

香港文匯報訊（記者文森）鑄鐵鍋因加
熱快、保溫時間長，再加上外觀美觀時尚，
近年來深受不少市民歡迎，更有「港女煲」
之稱，好睇又是否好用？消委會最近對7款
鑄鐵鍋進行測試，發現當中4款釋出的金屬
超標，最多超標54倍，當中一款更檢出致
癌重金屬超標16倍，消委會已將有關結果
交予海關跟進。

一款釋致癌物超標16倍
今次測試7款樣本中，5款有琺瑯塗層，

餘下兩款沒有塗層，售價介乎798元至3,199
元，消委會根據國際標準方法進行測試，即
將酸性模擬食物放在鑄鐵鍋內，在攝氏95
度高溫下持續烹煮兩小時，發現4款釋出的
金屬超出國際標準或歐洲指引，當中售價
798元的Bruno琺瑯塗層鑄鐵鍋驗出含鋁、
砷、鎘及鋰，其中致癌物砷超標16倍。而
無琺瑯塗層的Lodge，鐵釋出量超標54倍。
除了重金屬問題外，部分樣本也出現受熱

不均情況，例如直徑較大的Lodge，在氣體
爐及電磁爐加熱下的溫差，最大可達攝氏
132度及171度，Bruno在電陶爐上加熱，溫
差更達191度。Bruno的代理商已經停售產
品，海關亦會跟進。
消委會表示，金屬可以在人體內積聚，若於

烹煮過程中食物器皿釋出金屬並遷移到食物，
用家有機會因過量攝入金屬而構成健康風險。
消委會研究及試驗小組主席譚鳳儀表示，今次
的測試方法跟市民日常煮食方法有所不同，在
測試發現有金屬釋出，不代表日常煮食時也這
樣，「我覺得風險不大，（已購入的市民）不
一定要扔掉，但最好考慮不要用來煮酸性食
物，例如煲薑醋等，最好小心一些。」
她強調，烹調方法、食材、時間及溫度也
會影響重金屬釋出，提醒市民使用鑄鐵鍋烹
調食物後，千萬不要立刻加入冷水進去，因
為琺瑯塗層可能因為溫度劇變而脫落。清
洗、抹乾之後可塗上一層食用油，不怕生銹
及沾鍋。
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5G流量Q&A
Q1：5G與4G的服務有何分別？

A1：5G的傳輸速度要視乎訊號而定，一
般較4G快5倍至10倍，訊號良好
時，5G的網絡時延比4G少一半，更
適合用於直播和作實時通訊，畫面
「窒格」情況會相對較少。

Q2：5G的穿透力較4G差？在室內
使用會受影響？

●A2：目前，各網絡營辦商5G服務的覆
蓋率九成，5G波長較短，穿透力
較4G弱。當5G訊號較弱時，手機
會自動轉用4G。

Q3：5G服務的網絡穩定性較強？

●A3：當沒有5G訊號或訊號微弱時，手
機便會按設定放棄，另尋找可使用
的4G或3G訊號，視乎手機型號和
新舊程度，各手機「選台」的速度
或會有別，尋找和轉換接收訊號期
間可能會出現短暫斷線。

Q4：大埔等地區有衛星測控站而被
設為「5G限制區」，因而5G
訊號較差？

●A4：在有關地區，5G服務受限制，然
而各網絡營辦商仍可透過其他頻帶
提供服務。

資料來源：

生產力局首席創新總監張梓昌博士及

香港應用科技研究院（ASTRI）通訊技術

副總監招溢利博士

整理：香港文匯報記者 許芷欣
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●左起：梁思傑，謝海發，翁碩邦，李舜兒，廖國泰，歐振興，羅卓堅。
香港文匯報記者 攝

●消委會最近對7款鑄鐵鍋進行測試，發現當中4款釋出的金屬超
標。左起：譚鳳儀、黃鳳嫺。 香港文匯報記者 攝

●消委會建議市民選購5G流動電話服務月費計劃前認清合約細節。
圖為市民在留意電訊商推出的5G月費計劃。 香港文匯報記者 攝


